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台灣耳鼻喉頭頸外科醫學會第十八屆第九次理監事聯席會議會議記錄 

時間：民國 113 年 10 月 20 日(星期日)下午 4 時 30 分起 
地點︰台大國際會議中心四樓 402AB 會議廳 

出席(理事長)：婁培人 

出席(副理事長)：莫振東  

請假(副理事長)：朱本元 

出席(常務理事)：康柏皇 黃健郎 楊宜璋 鄭熙騰 戴志展  

請假(常務理事)：李達人 陳培榕 黃啟嘉 

出席(理事)：力博宏 王仲祺 王瀛標 江俊逸 辛宗翰 周賢章 林政佑 許巍鐘 陳信傑 黃國欽 

楊宗翰 趙品植 鄭元凱 鄭博文 戴世光 蘇育儀 蘇金泉           

請假(理事)：吳哲維 沈高輝 徐正明 徐愫儀 簡志彥  

出席(監事長)：趙善楷 

請假(常務監事)：連哲震 黃啟原 

出席(監事)︰沈炳宏 阮嵩翔 林旺枝 袁建漢 康仲然 張永芳 陳贈成 彭伊中 

列席︰ 

  顧問—蕭安穗 

 秘書長—李志宏   

副秘書長—廖立人 劉時安 莊蕙青 王俊傑 黃家昌 謝易倫 

委員會召集人—凃智文(顏面整形重建訓練委員會)  

              吳振吉(編輯委員會)   

              楊宗霖(學術會議工作小組) 

醫師公會理事長—洪德仁(台北市醫師公會) 

                邱國華(新竹市醫師公會) 

                吳家淦(桃園市醫師公會)  

                  

  

主席︰婁理事長培人                                        記錄：林雅琪 

壹、 確認上次會議記錄 
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貳、報告事項 

(一)主席報告 (略) 

 

(二)趙善楷監事長報告 

 婁理事長、李秘書長、及所有在座的理監事同仁，大家好。  

自從去年的年會在台中舉行，轉瞬至今年於高雄舉辦，時間真的過得非常快。明年的 

年會將到台南，屆時也將進行改選。雖然我們的任期僅有三年，短暫如同當兵的期間， 

但在婁理事長的卓越領導下，我們在會內的各項事務都處理得相當不錯。 

 我也特別要感謝各委員會的召集人，他們在繁忙的醫療工作之餘，還能撥出時間全心

全力地為學會貢獻，這份犧牲和奉獻實在令人感激。現在距離任期結束只剩下一年，

若還有任何未完成的事項，希望大家繼續努力，完成這些任務。我簡短報告至此，感

謝大家的聆聽。 

 

(三)各委員會召集人報告 

    (1) 基層醫療委員會-莫振東召集人報告 

            各位理事長、顧問及理監事，大家好： 

首先，我要向過去幾十年來承擔年會及地方醫學會主辦工作的各單位致上最誠摯的感 

謝。 

正因為有各位的辛勞付出，耳鼻喉科醫學會才有今日的成就。回顧過往經驗，我想起 

2008年承辦年會時，由於基層開業醫師較難爭取廠商支持，我一度準備自掏腰包來 

補足經費。令人欣慰的是，近年來學會在會議品質與特色方面進步顯著。例如，台中 

及雲林的年會都各具亮點，充分展現了學會的發展潛力。 

針對會員對會議安排的反饋，我建議我們不必過於在意少數負面評論，而應專注於滿 

足大多數參與者的需求。辦會議的人都了解，舉辦一場成功的活動並非易事，我們應 

以建設性的態度面對各種挑戰。 

在資源爭取方面，我們需要持續努力。例如，在照護計畫學分認證的議題上，基層醫 

師的需求應受到更多重視。 

針對健保政策的挑戰，我建議基層診所應積極發展自費項目，以應對現有的點值問 

題。同時，學會在推動新技術或項目時，應避免將所有項目納入總額支付，否則未來 

的發展空間將受到限制。 

最後，我提到口腔癌防治計畫的進階版。這項計畫不僅能爭取更多資源，還能擴大學 

會的影響力。未來，我們希望透過此計畫，為會員提供更多學術及臨床支持，並進一 

步提升耳鼻喉科的專業地位。  
 
林旺枝監事補充報告： 

婁理事長、各位副理事長、秘書長及前輩們，大家好。 
針對莫副理事長的發言，我補充如下： 
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鼻科手術費用調整 
已指示將部分鼻科手術由 C 表改為 B 表，回歸醫院執行，以確保基層與醫院間的分 
工合理化。未來若基層條件成熟，再考慮將部分手術由 B 表調回 C 表，供基層執行。 
健康台灣深耕計畫 
該計畫總預算高達 60 億元，涵蓋醫療工作條件優化、多元人才培訓、智慧醫療導入 
及社會責任醫療永續四大方向。我建議學會積極申請相關計畫，以爭取每年約 2,000 
萬元的經費補助，進一步支持學會運作及專科發展。 
以上建議供各位參考，期待大家共同努力，推動學會未來更上一層樓。 
 

   (2) 訓練醫院評鑑委員會-許巍鐘召集人報告 

         婁理事長、顧問、監事長、李秘書長、及所有在座的理監事同仁，大家好。 

在進行今天的理監事會之前，我們已經召開了訓練醫院評鑑委員會議，有一些重 

要的決議需要由理監事會追認。 

        首先，今年我們在高雄長庚的醫學教育論壇中安排了一場特別的醫學教育演講，由 

蔡森田教授、我本人以及林嘉德副院長共同主持。這場演講將重點介紹目前推動中 

的 CBME、EMYWAY項目，以及衛生福利部和醫策會的相關醫學教育新動向。請各訓練 

醫院的負責人或代表務必參加，以便熟悉即將實施的新流程。 

        第二個議題，我們鼓勵大家積極參與 EMYWAY，今年我們再次評選出了表現優異的學 

生和教師。我們的原則是三年內獲獎者不會重複獲獎，因此今年的獎項均授予新的 

獲獎者。獎項包括對單一名額以及超過一名容額的訓練醫院進行表揚。今年的前三 

名分別是亞東醫院、台大雲林及嘉義長庚。 

接著，關於 EMYWAY的評分標準，我們進行了一些調整。鑑於所有訓練醫院都獲得了 

滿分，我們認為有必要提升分數標準，以更好地鑑別醫院的教學質量。新的分數將 

在評鑑前一個月截止，並將原本的要求從二十次改為二十五次，字數從十個字增加 

到二十個字。 

        此外，我們增設了 CCC評定，作為住院醫師綜合能力評估的一部分，並將其納入評 

分系統。這將進一步加強我們對醫院培訓質量的監控。 

        關於 B表的分數調整，我們將 CBME 部分的評分從五分提升至十分，同時新增了五分 

        的 CCC評分。這十分的增加主要來自對住院醫師及主治醫師論文發表部分的調整。 

衛福部有關 RRC的明文規定指出，住院醫師的論文發表不應成為必須的要求，而應 

當是可為加分項目。因此，我們將原有的住院醫師論文發表分數進行調整，將其轉 

為加分項目，並從主治醫師的 SCI論文發表中調整重複計算的分數，從而釋出另外 

五分。經過委員會的深入討論，大家一致認為這種調整更適合當前的需要，也更符 

合現實情況。 

        以上是本次的報告及今年通過訓練醫院評鑑的醫院名單及容額分配，請大家追認， 

謝謝。 

 

 



4 

(4)專科醫師甄審委員會-戴志展召集人報告 

         理事長、副理事長及各位理監事，大家好。 

1. 依據專科醫師甄審委員會會議的決定，建議未來的考試將實施考務與試務分離。 

此外，我們也已在規定的時間(考試前六個月)完成了主考官的遴選工作，遴選出

兩位候選人提交給理事長審核，並由理事長選定最終人選。(婁理事長已確認由

馬階醫院的林鴻清教授擔任。) 

2. 因應主管機關對於國家考試品質的提醒，明年起專科醫師考試將強化考試公平性 

及增加考試鑑別度，請各位理監事協助部門內宣導。 

 

(5)國際事務委員會-簡志彥召集人報告(王仲祺理事代報告) 

國際事務委員會召集人簡志彥教授今天請假，由我代表簡教授報告國際事務委員會的 

近期活動。 

首先，關於美國耳鼻喉科醫學會的動態：本年度會議已於 9月 28日至 10月 1日在美 

國邁阿密成功舉行。這是一個全球重要的學術盛會，今年的會長是專攻神經耳科 

Backous教授。明年的會長將由 Cleveland Clinic的 Troy D. Woodard教授接任，他 

的專長為鼻科，因此我們鼓勵鼻科醫師積極參與明年的會議。 

美國耳鼻喉科醫學會具有獨特的組織架構，其副會長兼任執行長職務任期較長，確保 

組織的連續性和統一性。今年卸任的秘書長兼執行長是 James C. Denneny III，已經 

在任 10年，新任秘書長為 Rahul K. Shah，他是印度裔美國人，這反映了印度裔美國 

人在各領域日益突出的表現。 

此外，我們台灣耳鼻喉頭頸外科醫學會與美國耳鼻喉科醫學會維持良好的姐妹會關 

係，參與了包括國際事務協調的會議。今年，MD Anderson Cancer Center 的 Dr. Mark  

Zafereo卸任國際事務協調理事，由 University of Miami的 Dr. Maria V Suurna接 

任，負責未來四年美國耳鼻喉科醫學會的國際事務協調。 

我們的會員也活躍於美國耳鼻喉科醫學會舉辦的國際論壇，並在多個國際論壇研討會 

中展示了台灣的醫學成就。朱副理事長領導的小組討論了喉部胃酸逆流的議題，而簡 

志彥教授則與其他國際專家共同探討了口腔癌手術的新進展。 

關於美國耳鼻喉科醫學會未來的會議地點，2025年 10月 11日到 10月 14日將移至 

Indianapolis，2026年 10月 17日到 10月 20日則在 LA舉辦。這些會議的具體日期 

已確定，提供給有興趣參與的會員做準備。 

此外，2026年的 IFOS將在土耳其伊斯坦堡舉行，由鼻科專家 Metin Onerci教授主持 

會議籌備，我們建議由本會鼻科專家申請舉辦一個台灣的 symposium。 

感謝各位的聆聽，我們期待在未來的國際會議上見證更多來自台灣的優秀成果。謝謝 

大家。 

 

戴志展常務理事補充報告： 

2026年 IFOS將在伊斯坦堡舉辦，雖然還有一年半的時間，但大會議程早已排定。日 

前我已經提供一份 TSOHNS鼻科 Symposium議程給 IFOS新任秘書長 Metin Onerci，請 
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他幫忙看看能否再排入大會議程中，若本會其他次專科也有組團意願，也請儘快將次 

專科議程規劃內容給我，我再請他幫忙。 

 

戴志展常務理事報告 

台灣鼻科醫學會 2025年會將於 2025年 3月 22-23日在台中中醫大水湳校區舉辦，將 

有 17位美、日、韓、泰外賓親臨大會演講，其中包含美國顱底醫學會理事長 MD Anderson  

頭頸外科教授 Ehab Hanna 及 ISIAN秘書長西北大學教授 Robert Kern，盛況空前，非 

常歡迎各位先進同道一同與會，詳情請參閱大會海報。 

 

(6)睡眠醫學訓練委員會-林政佑召集人報告 

婁理事長、顧問、監事長、李秘書長、及所有在座的理監事同仁，大家好。 

睡眠醫學訓練委員會有兩件事情報告： 

第一： 

今年的「大師開講」線上課程」，睡眠醫學訓練委員會於 5月 29日辦了一場專題講座。 

本次講座主題為睡眠呼吸中止症的認識與最新治療進展，由嘉義長庚醫院的蔡明劭教 

授擔任主講，林口長庚醫院李學禹教授擔任座長。 

第二： 

在本年度的睡眠醫學教育計劃中，我們提出了睡眠外科專家共識制定。感謝各位理監 

事的支持，我們目前正與睡眠醫學學會合作，已經舉辦了三次線上會議。 

這項共識的主要內容將針對阻塞型睡眠呼吸中止症（OSA）的相關外科治療進行討論 

與定稿。我們計畫於今年的秋季學會中進行初步報告，屆時敬請各位委員提供寶貴指 

導。 

 

(7)編輯委員會-吳振吉召集人報告 

理事長、副理事長及各位理監事，大家好。 

現階段我們台耳醫誌的投稿情況，Case Report 的數量仍然遠多於原著論文。而在原 

著論文的投稿中，不少來自非會員。這種情況下，我們在優秀論文的評選上可能會面 

臨挑選不到足夠優秀論文的問題。 

此外，目前各醫學院在學術升等上對 MDPI 類期刊的採用已逐漸減少。因此，如果各

位前輩有帶領學生撰寫原著論文的計劃，非常歡迎投稿至《台灣耳鼻喉科醫學會雜

誌》。這不僅有助於期刊品質的提升，也能對住院醫師的訓練帶來實質幫助。 

以上報告，謝謝！  

 

(8)顏面整形重建訓練委員會-凃智文召集人報告 

   跟各位長官報告，顏面整形領域近期完成事項如下： 

 2024韓國顏面整形重建外科醫學會年會 

時間:2024/07/20  

地點:韓國 首爾 
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出席:羅盛典(台灣顏面整形重建外科醫學會理事長)、陳韋至、張進芳 

 2024高長/高醫/高榮三院鼻整形手術研習課程 

時間： 2024/07/26 

地點：高雄醫學大學 

主辦：羅盛典(台灣顏面整形重建外科醫學會理事長) 

 第 29次秋季美容醫學國際學術研討會 

時間： 2024/09/08 

主辦：中華民國美容醫學醫學會 黃啟嘉理事長 

 國際皮膚外科醫學會 ISDS 第 43屆年會 

時間： 2024/09/13-15 

主辦：台灣皮膚科醫學會、台灣皮膚暨美容外科醫學會 

出席：(座長、演講) 凃智文 

 歐盟顏面整形外科醫學會 第 47屆年會 

時間： 2024/09/19-21 

地點：土耳其伊斯坦堡 

出席：(演講) 邱昱勳 

 2024美容、抗衰老、另類醫學國際年會 

時間： 2024/09/20-22 

地點：泰國曼谷 

出席：(演講) 高全祥 

 2024台灣美容外科醫學會國際年會 

時間： 2024/09/28-29 

地點：台北南港展覽館 

出席：(座長) 凃智文、  

(演講) 季照芸、韋志曄 

 中華海峽兩岸整形美容協會公益講座 

時間： 2024/09/29 

地點：台北大直典華 

出席：(演講) 凃智文、當選第四屆理事長 

 台灣顏面整形重建外科醫學會年會 

時間：2024/10/19-20 

地點：中山醫學大學 

主辦：辛宗翰 副院長、高薏婷 醫師 

 

(9)第 117屆學術演講會-莊蕙青會長報告： 

   接下來由我報告第 117屆學術演講會的籌備進度。 

本次會議定於 11月 16日至 17日，在高雄展覽館舉行。我們很榮幸由高雄長庚醫院院 

長擔任此次會議的榮譽會長，我們也組成了高雄長庚團隊，從去年年底開始進行籌備 
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工作。在此，我要特別感謝在座的各位長官，因為您們的協助，我們才有機會舉辦這 

次盛會。同時，也感謝學術會議工作小組及教育委員會的委員們，協助整個大會的學 

術演講活動安排。 

本次會議將會使用高雄展覽館的整個三樓，包括所有參展攤位和會議室均位於同一層 

面。考慮到場地成本較高，我們已最大限度地利用每一個會議室。因此，希望大家能 

協助我們嚴格控制時間，以避免不必要的超時費用。每逾時一小時，將產生一萬元的 

額外費用。 

晚宴將在擁有壯觀海景的 305會議室舉行。我們特別重新設計了另外一側的舞台，好 

方便打開布幕，方便大家在演講進行及享用晚餐時，也能同時欣賞到美麗的海景。 

感謝大家自去年 11月以來的協助與努力，我們的預算已成功達標。 

此外，我們邀請到了多位國際知名的學者和專家參加會議，包括美國達文西手術界知 

名的 Holsinger教授，他將在 11月 15日的會前會議上詳談單孔達文西機器人手術。 

此次會議還特別邀請了重量級大師 Myers父子，Eugene教授和 Jeffrey教授來台，這 

可能是他們在台灣的唯一一次也是最後一次合體。在此也特別感謝王仲祺理事，協助 

我們接送這兩位教授從桃園機場，抵達高雄，此外，大會還同時邀請了來自日本、韓 

國、泰國和香港的多位國際知名專家學者，一起參與本次大會。 

會議將於星期六早上九點至 九點半正式開幕。我們將在高鐵站設有接駁巴士直接前往 

會場，便於大家參加開幕式。最後，歡迎大家來高雄，也謝謝大家的支持跟幫忙。 

 

秘書長： 謝謝莊會長的精彩報告。希望大家能夠積極參與第 117屆學術演講會，行動 

起來！ 

 

(四)秘書處報告 

    李志宏秘書長報告： 

一、學會名稱更名事宜 

10月 1日經理事長同意及授權，秘書處以書面向衛生福利部提出申請變更本學會名稱。 

一如預期，此次申請案並不順利，衛福部在兩週內就按往例回覆，內容表示案件已錄 

案研議，意思是目前暫無進一步處理。因此，我已請婁理事長協助與邱部長再溝通。 

相關進展已在理監事群組中同步分享，秘書處將持續努力爭取早日更名。 

二、學會成立六十週年籌備事宜 

明年正值學會成立六十週年，這是一個重要的里程碑。我們將在稍後的會議中針對相 

關籌備工作進行提案討論，希望各位理監事能共同參與和支持，讓這個一甲子的盛事 

更加圓滿成功。 

 

廖立人副秘書長報告： 

   理事長及各位理監事，大家好： 

關於學會網站更新事宜，依據上次理監事會議的決議，授權理事長選擇合適的廠商進 

行網站更新作業。目前選定的廠商為壽桃，並已順利啟動更新工作。新的網站將陸續 
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加入更多功能，包括評鑑線上書審等，以更符合學會的需求。 

此外，明年的春季會議網站也將與學會網站整合進行，避免額外支出，提高資源使用效 

率。 

 

學術會議工作小組召集人楊宗霖報告： 

理事長及各位理監事，大家好： 

今天我要針對上次第 116屆在台大雲林舉辦的學術演講會情況做簡要報告，並提供後續籌 

辦會議的主辦單位參考。 

一、整體滿意度 

根據滿意度調查結果，會員對本次會議的整體評價大致良好，滿意度約在五至六成之間。 

調查內容涵蓋時間安排、活動流程等方面，結果顯示這些項目獲得較高的肯定。然而，針 

對部分細節仍有改進空間。例如： 

地點選擇：雲林的地理位置與大城市相比便利性稍微不便，部分會員反應會場至住宿地點 

或晚宴地點的交通不便。儘管如此，也有會員認為在偏鄉舉辦活動是一種全新的體驗，對 

地方文化的深入接觸值得肯定。 

報到流程：部分會員提到報到時廠商代辦報到的現象，尤其當廠商手持多張會員報到卡 

時，可能導致流程堵塞。我們已針對此情況採取措施，例如限制廠商一次報到的人數，效 

果有所改善。此外，紀念品分配問題仍需注意，避免代理報到的會員領取過多，導致後續 

報到者無法拿到紀念品。 

二、活動設計與會員回饋 

雲林會議融入了地方特色文化，例如虎尾的布袋戲表演，這對於部分年長會員來說，是一 

場重溫童年回憶的精彩表演。然而，年輕會員可能對表演內容較為陌生，導致參與感降低。 

此外，現場的燈光效果對部分會員造成不適，這些都是未來活動設計時需考量的細節。 

三、經驗與建議 

整體而言，我們選擇不同地點舉辦會議的初衷，是希望讓會員體驗台灣各地的風土民情。 

但地點的便利性確實影響會員的參與度。因此，未來若選擇類似地點，需更加重視交通 

規劃及活動流程設計。無論會議地點位於都市或偏鄉，我們將持續總結經驗並傳承給後續 

籌辦單位，力求提升會員的參會體驗。 

以上報告，謝謝大家。 

 

叁、討論事項︰      

 (一) 提案︰請訂定明年理監事聯席會議舉行日期，請討論案。(祕書處 提) 

      說明︰建議日期安排於 1 月 19 日(日)下午，會後辦理尾牙餐敘、4 月 14 日(日)中午，

7 月 6 日(日)中午以及 10 月 5 日(日)。            

      決議︰4 月 12-13 日這兩天為本屆的畢業旅行，請先預留時間，其他照案通過。 
 
(二) 提案：113 年度(114 年 8 月 1 日至 115 年 7 月 31 日)專科醫師訓練合格醫院及預配 

         訓練容額，請追認。  (訓練醫院評鑑委員會 提) 
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         說明：1. 今年共計有 36 家醫院提出申請，經書面審查及實地訪視結果，除新北市 
立土城醫院（委託長庚醫療財團法人興建經營）因有效師資未達標準，其 
餘均符合訓練醫院資格，預配訓練容額分配如(附件 1)，請追認。 

2. 上揭容額名單仍須呈報衛福部，經衛福部公告方能確定。 
決議：照案通過。 

 
(三) 提案︰第 26 屆醫療奉獻獎得獎人，請推薦。 (祕書處 提) (附件 2) 

 說明︰一、依「耳鼻喉科醫會醫療奉獻獎辦法」辦理。 
      『台灣耳鼻喉頭頸外科醫師醫療奉獻獎』推薦辦法                                       

【第十八屆第二次（112 年 02 月 12 日）理監事聯席會通過】  
      伍、得獎人醫院組及基層組至多各兩名。推薦人數超過上限時，由理事會不 

          記名投票遴選前兩名，票數相同者資深者優先。未獲全國性醫療相關獎 
          項之殊榮者優先。       

      二、今年提名推薦 
院所 被推薦人姓名 被推薦人出生月 被推薦人服務單位 推薦人 推薦人服務單位 

醫院 楊怡和 44年 8月 亞東醫院 劉殿楨 臺大醫院 

醫院 吳哲民 45年 5月 
土城醫院 

林口長庚醫院 

方端仁 林口長庚醫院 

黃仲鋒 高雄長庚醫院 

醫院 林曜祥 47年 7月 高雄榮民總醫院 康柏皇 高雄榮民總醫院 

醫院 李學禹 48年 10月 林口長庚醫院 方端仁 林口長庚醫院 

基層 林安復 43年 9月 林安復耳鼻喉科診所 莫振東 遠東耳鼻喉科診所 

基層 林恆立 48年 4月 林恆立耳鼻喉科診所 黃健郎 黃健郎耳鼻喉科診所 

基層 郭仁雄 51年 11月 恆春鎮衛生所 
江俊逸 江耳鼻喉科診所 

楊宜璋 楊宜璋耳鼻喉科診所 

基層 吳家淦 52年 2月 吳家淦耳鼻喉科診所 莫振東 遠東耳鼻喉科診所 

基層 沈高輝 52年 6月 大桃園耳鼻喉科診所 

周慶明 
中華民國醫師公會全

國聯合會 

林旺枝 林耳鼻喉科診所 

黃啟嘉 嘉光耳鼻喉科診所 

蘇育儀 翰霖耳鼻喉科診所 

 
決議︰醫院組得獎人為楊怡和教授及林曜祥教授，基層組得獎人為林恆立醫師及 

沈高輝醫師。 

 (四) 提案︰113 年工作報告及 114 年工作計畫，請審查。(祕書處 提)(附件 3) 

 決議︰照案通過。 

 

(五) 提案︰112 年度經費決算(含現金出納表、資產負債表、及基金收支表、工作人員待 
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遇表、財產目錄)及 114 年度經費預算，請審查。(祕書處 提)(附件 4) 

 決議︰照案通過。 
 

(六) 提案：為促進學會各級專科訓練醫院永續經營，共存共榮，擬建議實施住院醫師容額

總額分配制。   (共同提案人：李飛鵬 林哲玄 袁建漢 黃澤人 楊宗翰  

趙品植 蔣敬文 賴仁淙 蕭安穗〈依姓氏筆畫排列〉提) 

    說明： 

1.現行學會住院醫師容分配內規，醫學中心住院醫師員額每屆上限為 5 名，在

各醫院業務持續發展的趨勢下，依分配規定只能分配一名住院醫師之區域醫

院及部分醫學中心容額總額日益減少，已從疫情前的 15 名，遞減至 113 年的

5 名。 

2.本學會區域醫院與醫學中心業務向來相輔相成，區域醫院多年來分擔教學、

研究及服務等業務，特別於 COVID 防疫期間的防疫工作，避免醫學中心量

能崩潰，實績有目共睹。 

3.區域醫院業務之執行，有賴住院醫師的參與；然依前述住院醫師容額逐年遞

減趨近於零的現況，區域醫院耳鼻喉科終將萎縮，甚至滅絕，實非學會之福。

住院醫師容額總額分配制之實施，迫在眉睫。 

4.至盼學會長官，理監事及委員先進，同意實施住院醫師容額總額分配制，讓

只能分配一名住院醫師之區域醫院及部分醫學中心回歸至疫前每屆 15 名或

總額制 4 分之 1，給訓練容額即將枯竭之區域醫院一條生路，共存共榮，攜

手向前，勿做燃萁之勢，令恩師與手足傷懷。 

 辦法：敦請同意實施住院醫師容額總額分配制。 

決議：請訓練醫院評鑑醫院評鑑委員會進一步研議，並於明年 1 月 19 日（下次理監 

      事會）前提交研議結果供討論。  
 

(七) 提案︰學會成立 60 周年「慶祝活動專案小組」建議新增廖立人、莊蕙青兩位副祕書 

長為執行委員。 

    說明：依照前次會議決議，「慶祝活動專案小組」各區組長名單如下： 

     高屏：康柏皇常務理事、楊宜璋常務理事 

        台南：鄭熙騰常務理事 

     嘉義：趙善楷監事長 

     台中彰化：戴志展常務理事、黃健郎常務理事、連哲震常務監事 

     新竹：彭伊中監事 

     林口：莫振東副理事長、康仲然監事(李達人常務理事推薦) 

     宜蘭基隆：林旺枝監事、王俊傑副秘書長(林旺枝監事推薦) 
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     花東：陳培榕常務理事、黃啟嘉常務理事 

     台北：朱本元副理事長、許巍鐘理事 

     決議：照案通過。 

 

(八) 提案︰有關本會修正醫師專科分科名稱之行文，請追認。  

說明：1. 本會已於 10 月 1 日行文衛生福利部，請求適時修正《專科醫師分科及甄 

       審辦法》第 3 條中的醫師專科分科名稱，以確保名稱與實際業務相符。 

      2. 衛生福利部於 10 月 14 日回函，表示此案已「錄案研議」。 

             3. 隨後，婁理事長與衛生福利部邱部長進行溝通後，邱部長承諾將密切關注 

                後續進展，並「保證」在修法過程中優先通過本會的提案。 
      決議：照案通過。 
 

   (九) 提案︰114年專科醫師甄審主考官，請確認。(專科醫師甄審委員會 提)  

        決議：114年專科醫師甄審主考官為馬偕醫院林鴻清教授   

 

(十) 提案︰新申請入會，請審查。(祕書處 提)  

    決議：普通會員：(共 32 名)  

          王堯青 王緯丞 石皓全 何欣恬 吳仲升 吳森森 吳諭萱 李承芳 李則希  

          周小帆 林子傑 林宗緯 林家靖 林挺申 林綵珊 林寯廷 邴若曦 紀華鎧  

          徐子超 徐奕菱 高子淇 張家恆 許芯瑜 許峻文 陳秀慧 陳建和 陳竑瑋  

          陳嘉歡 楊采旎 廖于甄 廖偉成 賴明翊  

          相關會員：(共 3 名) 

          卞文巧 林玟辰 薛伊廷  

       
肆、臨時動議  


